

tinuer à faire partie de l'Association, en s'obligeant toutefois à payer la cotisation à Paris, sans frais.

12° Le préposé à la recette des cotisations sera tenu de se présenter au domicile des sociétaires une fois seulement chaque mois. Si, pour quelque motif que ce soit, le sociétaire ne s'est pas acquitté à la première requisition, il devra le faire avant le dernier jour du mois, au bureau de l'Association ; faute de quoi il sera tenu de payer en outre 50 centimes à titre d'amende.

13° Les sociétaires malades ou sans emploi pourront, sur leur demande, obtenir du Conseil d'administration les délais qui leur seront nécessaires pour payer leurs cotisations : ils pourront même être dispensés de les payer pendant tout le temps que dureront les causes énoncées ci-dessus.

14° La Société reçoit, à titre de dons volontaires, toutes les sommes qui lui sont offertes par les membres honoraires et participants.

Les noms des donateurs seront cités dans le rapport fait à la première assemblée générale.

(A suivre)

La justice

L'idée du juste consiste dans la conception la plus ample, la plus profonde et la plus haute, la plus pleine du respect dû à la liberté des autres — et la justice est de traduire ce respect en acte.

Ainsi, n'enlever à personne une part quelconque de sa liberté, voilà la règle pratique de la justice ; mais ce n'est que celle d'une justice négative et inerte ! Il y a une justice bien supérieure à celle-là — positive et agissante, vraiment vivante, vraiment humaine ; il y a la justice qui veut pour les autres toute la liberté que l'on veut pour soi et qui consiste à aider les autres à obtenir toute cette liberté.

ST-PIE

Il y a quelques jours, notre Succursale en cette paroisse faisait bénir, pendant la messe paroissiale du dimanche, une magnifique bannière confectionnée à St-Pie même et payée, partie par les libéralités de nos confrères y résidant, partie par les bénéfices d'une soirée organisée par eux de concert et avec le concours d'amis bienveillants de la Société.

Nous sommes heureux de trouver à St-Pie, comme à Acton-Vale, à St-Hugues et en maints autres endroits, un dévouement aussi entier aux intérêts et à la gloire de la Société.

Emploi demandé

Un commis d'expérience dans le commerce général et membre de l'Union St-Joseph, aura besoin d'une situation en décembre prochain. Bons certificats et bien recommandé.

BIBLIOGRAPHIE

[Voir annonce L. A. Choquet et frère]

L'Association Catholique, revue des questions sociales et ouvrières, 17e année. Sommaire du No. du 15 octobre 1892.

A la conquête de la liberté, I. Roman. De la liberté pendant le Moyen-âge, l'ancien régime et la Révolution. Danza : Les caisses rurales en Alsace. H. C. Lamarche, du socialisme en Allemagne, Sigur Lamoinjon. Chronique : I. Faits religieux. Le mouvement catholique. II. Faits politiques. III. Le mouvement social.

Aperçus et documents sociaux. Les grèves de Lens et de Carmaux. La propagande socialiste dans les campagnes. La laïcisation jugée par un libéral. La réorganisation corporative et les revendications des municipalités socialistes. La crise Sociale aux Etats-Unis.

Chronique Bibliographique. I. Revues. II. Bibliographie.

Le droit mis à la portée de tout le monde, par le professeur Emile Acolas. Douze fascicules brochés, in-12 sous les titres suivants : L'idée du droit.—Les successions.—Les contrats.—La propriété.—Les servitudes.—Les actes de l'état civil.—La propriété artistique et littéraire.—Les tutelles.—Le contrat de mariage.—Les obligations des commerçants.—Les dénis et les peines.—Le droit de la guerre.

chaque fascicule est, pour ainsi dire, un traité complet de la question qui lui sert de titre. C'est réellement le droit, dans ses principes, mis à la portée de tout le monde—dans un style clair et précis, sous un format commode et d'une exécution typographique parfaite comme le sont, d'ailleurs tous les ouvrages sortis de la maison Ch. Delagrave, éditeur, 15 rue Soufflot, à Paris.

NOVEMBRE

Contribution mensuelle..... 40
Décès Louis Monjeau..... 25
Total à payer..... \$0.65

LA C. M. B. A.

Par les présentes, je nomme l'ECHO, de St-Hyacinthe, un organe officiel de la C. M. B. A.

DR J. A. MACCABE, Grand Président.

Maison à vendre

Au village Laprovidence, tout près le pont dit Barsalou, cette magnifique propriété [ci-devant occupée par feu M. le Shériff Adam] consistant en un terrain de 80 x 150 pds avec la maison et autres bâtisses y érigées, le tout en parfait ordre. Conditions des plus avantageuses.

S'adresser à J. A. CADOTTE, Huissier

Avis importants

Aux membres résidents en la Cité de St-Hyacinthe

Le Secrétaire-Trésorier, par lui-même ou par un représentant dûment autorisé, se tiendra à la salle (soubassement de la cathédrale) chaque dimanche immédiatement après la grand-messe pour y faire la perception de toutes les sommes dues à la Société.

On peut aussi payer en aucun autre temps, au domicile du dit Secrétaire-trésorier, no 1, rue Claude et s'y procurer toutes les formules ou informations dont on pourrait avoir besoin.

Téléphone 114. JOS. A. CADOTTE, Sec.-Trés.

L'ECHO, journal hebdomadaire de nouvelles, plus particulièrement voué aux intérêts du Secours Mutuel, est publié par la "Société de publication," sous le contrôle, pour la rédaction, de censeurs ecclésiastiques.

J. B. LALIME, Président. H. LANGELIER, Secrétaire. J. A. CADOTTE, Administrateur.

Toute communication concernant le journal doit être adressée à l'administrateur.

EUG. LAMARCHE

HORLOGER-BIJOUTIER

116 Rue des Cascades, Bâtisse de la "Tribune."

Montres Américaines et Suisses, en or et en argent, horloges, argentines, etc. Spécialité : Lunettes en or, argent, nickel et acier. Réparations faites promptement et satisfaction garantie.

ECHOS

En visite.—Le R. P. Gauthier, Prieur de la maison des Dominicains, à Ottawa, est arrivé à St-Hyacinthe.

—Le R. P. Mohan, Dominicain Prieur du convent de Lewiston, est aussi de passage en cette ville.

Tournée apostolique.—Le R. P. Royer, O. M. I., doit arriver ce-jours-ci à Québec, de retour du Nord-Ouest, où il a passé cinq mois à prêcher des retraites au séminaire de Saint-Basile, aux révérends Pères Oblats de St-Albert et du Manitoba, aux communautés de ces contrées, et aux fidèles qui fréquentent les cathédrales de Mgr Taché et de Mgr Grandin. C'est une véritable tournée apostolique que vient de faire le R. P. Royer.

Tournée d'inspection.—Le professeur Robertson, commissaire des industries laitières du Canada, doit partir ce dimanche prochain pour l'Angleterre, en vue de démontrer aux bureaux de commerce des principales villes de la Grande-Bretagne la qualité supérieure des produits laitiers canadiens dont dispose le Canada et attirer l'attention de ces bureaux sur les ressources générales de notre pays.

Son voyage aura aussi pour but d'engager les hommes de bonne volonté, pouvant disposer d'un certain capital, à immigrer au Canada où l'industrie laitière leur offre toutes les chances de succès.

Cette semaine, l'exportation du beurre et de fromage, sortant des différentes branches d'industries laitières établies à Ontario, au Nouveau-Brunswick et à la ville du Prince-Édouard se compose ainsi : 150,000 livres de fromage et 75,000 livres

de beurre. Ce ne sont que des échantillons envoyés à Liverpool, Londres et Manchester, dans le but d'en faire connaître la qualité.

L'hon. J. A. Ouimet.—L'honorable M. J. A. Ouimet, ministre des travaux publics, et Mme Ouimet, sont partis pour New-York. M. Ouimet profitera de son voyage en cette ville pour faire personnellement l'inspection des stations de quarantaine, en étudier le fonctionnement et le fonctionnement, afin d'en faire au Canada ce qu'il y a de mieux.

Pour le Nord-Ouest.—Une compagnie d'hommes est en vue a été formée, il y a quelque temps, à Charlotteville, P. E., dans le but d'entreprendre des exploitations agricoles au Nord-Ouest.

Fête des étudiants.—Les étudiants de Montréal, ont célébré, samedi soir, par un grand concert au Parc Sohmer, le 51ème anniversaire de la fondation de l'école de médecine. Soixant-cinq personnes ont participé en face de la bibliothèque de la ville dans les rues en bon ordre et en chantant jusqu'au Père.

Un programme spécial avait été préparé et nous devons dire que les étudiants en ont fait la plus grande partie des frais.

Dans le cours de la soirée, M. L. O. David, au nom de la Société Saint-Jean-Baptiste préleva un superbe drapeau. L'accompagnement de douze quatuors remarqués qui furent très bien accueillis. Cette jeunesse si vive et parfois si turbulente, a dit M. David, doit un jour figurer parmi nos grands hommes. Plusieurs étudiants ont été les héros et sont morts pour leur patrie. Recevez ce drapeau ; ces trois couleurs aimées de la France, doivent faire battre vos cœurs. Il est ligne de vous et vous êtes à gauche de lui. L'association ne craint pas de vous offrir ce drapeau, sachant qu'elle le place dans le chemin de l'honneur.

Les étudiants eurent en chœur : "Vive la France !"

Les présidents des étudiants, M. J. Tétreault, s'adressant alors à M. David, le remercia et lui offrit un cadeau et lui dit : Soyez assuré que le drapeau que vous venez de nous présenter sera toujours porté dans le chemin de l'honneur.

Ce drapeau est sous le modèle du drapeau réglementaire de l'armée française ; il est en soie avec rampe bleu, armoiries d'une lance dorée et avec oravate portant l'inscription suivante : "Étudiants en médecine, 1842-1892." Le tout frangé d'or.

Cette date est en commémoration du cinquantième anniversaire de la fondation de l'enseignement médical à Montréal.

Presque centenaire.—M. Vital Récho, un Canadien-français de Rochester, N. Y., vient de célébrer le quatre-vingt-dixième anniversaire de sa naissance.

Il est né à Nicolet, le 25 octobre 1794, et a épousé en 1820, à l'église Notre-Dame, demoiselle Héloïse Hébert, d'origine suisse. Il est parti de Montréal pour se rendre à la Baie, de là il partit pour Portland et finalement s'établit à Rochester.

En 1831, lord Aylmer lui donna une commission dans la marine, mais en 1837, il se rangea du côté des rebelles.

M. Récho dit qu'un grand nombre de ses ancêtres ont été un siècle. Et comme il est en bonne santé, il compte bien vivre aussi vieux qu'eux. Il pourra dire alors qu'il est né dans un siècle, a vécu dans le second et est mort dans le troisième.

M. Récho promet de vivre encore cinquante ans.

Il est démocrate en politique.